

Sauglinge plötzlich sterben.

HINTERGRUND

Aut-idem-Risiko

Für Patienten, die schon einmal eine Allergie nach der Einnahme eines Arzneimittels hatten, kann eine Aut-idem-Substitution durch einen Apotheker fatale Folgen haben. **2**

GESUNDHEITSPOLITIK

Gerhardt sucht nach Gründen



Rhein Hessens KV-Chef ist besorgt, weil die Arzneimittelausgaben stark gestiegen sind. **7**

Zur Bypass-Op nach Bochum

50 niederländische Patienten werden dieses Jahr in einer Bochumer Klinik operiert. Die Kooperation entstand auf dem kleinen Dienstweg. **8**

MEDIZIN

Hilfe bei pulmonaler Hypertonie

Mit der Doppler-Echokardiographie läßt sich ein pulmonaler Hochdruck früh erkennen. Außerdem sind die Therapiechancen verbessert worden. **5**

WIRTSCHAFT

Haftpflichtverfahren nehmen zu

Etwa 10000 Klagen von Patienten gegen Ärzte werden pro Jahr vor deutschen Zivilgerichten eingereicht. Die Tendenz ist steigend. **13**

PANORAMA

Tuscheln und terrorisieren

In den neuen Bundesländern wird auf ähnliche Weise gemobbt wie in den alten – nur daß der Psychoterror in Westdeutschland überwiegt. **16**

ÄRZTE ZEITUNG

Leser-Service: Tel.: (061 02) 5060 Fax: (061 02) 5061 77
Verlag: Tel.: (061 02) 5060 Fax: (061 02) 5061 23
Redaktion: Tel.: (061 02) 5061 11 Fax: (061 02) 5061 12
www.aerztezeitung.de
www.aerztezeitung.de online
ZB MED

strument, das nur die Kranken belastet“, sagte Schröder gestern anläßlich der Eröffnung des Hauptstadtbüros des Deutschen Generikaverbandes in Berlin. Schröder warnte davor, das Modell der Selbstbeteiligung, das der Generikaverband für den gesamten Arzneimittelmarkt vorgeschlagen hatte, auch für die Finanzierung von lebenswichtigen Arzneimitteln zu erwägen.

Das Gesundheitsministerium

Prozess, so behaupten

Auf verhaltene Zustimmung stößt die Forderung des Generikaverbandes bei den Hausärzten. Sie halten eine Selbstbeteiligung nur für Arzneimittel aus dem Festbetragsbereich für praktikabel. „Bei anderen Indikationen wird dem Patienten dagegen ein Anreiz gegeben, sich mit einer suboptimalen Therapie zufrieden zu geben“, warnte BDA-Chef Professor Klaus-Dieter Kossow.

Fieber: He...
deutsche I...
nalmannsch...
meistersch...
le gegen C...
korea. Wi...
ohne M...
Dietmar I...
das Absc...
abbrechen...
riert an...
nung im r...

Pathologe muß Honorar mindern

KARLSRUHE (fe). Externe Ärzte, die Leistungen für einen stationär aufgenommenen Privatpatienten mit Wahlleistungen erbringen, sind verpflichtet, ihr Honorar um 15 Prozent zu mindern. Das hat der Bundesgerichtshof entschieden. Im konkreten Fall eines Pathologen interpretierten die obersten Zivilrichter den Paragraphen 6a GOÄ anders als die Bundesregierung, die eine Gebührenminderungspflicht für niedergelassene Konsiliarärzte schon 1998 verneint hat. **Siehe auch Seite 13**

Arzthelferinnen mischen

Verband fordert konkrete Antworten an

EPPSTEIN (msc). Arzthelferinnen mischen sich in den Wahlkampf ein. Der Berufsverband der Arzthelferinnen (BdA) hat einen gesundheitspolitischen Fragenkatalog mit zehn Fragen an alle Mitglieder des Bundestags-Gesundheitsausschusses verschickt. Bis zum 15. Juli will der BdA wissen, wie es mit dem Gesundheitswesen in Deutschland weitergehen soll. Gefragt wird nach konkreten Maßnahmen, die Parteien planen, um das Gesundheitswesen wieder finanzierbar zu machen.

Der BdA...
daran, daß v...
helferinnen...
nem nicht e...
schäftigungs...
ten, weil de...
Auf dem W...
lohnsektor...
künftig m...
„Wann wird...
und Frauen...
Gesundheits...
chen?“, he...
Frage in d...
nen.

Kein Krebs durch Vasektomie

Prostatakarzinom-Risiko nach Sterilisation bei Männern offenbar

DUNEDIN (mut). Auch bei Männern, die sich vor mehr als 25 Jahren die Samenleiter durchtrennen ließen, war in einer Studie die Rate für Prostatakrebs nicht erhöht.

seltener Komplikationen verursacht als eine Sterilisation bei Frauen. Widersprüchliche Studienergebnisse zum Prostatakrebs-Risiko nach Vasektomie hatten Anfang der 90er Jahre zusätzlich für Verunsicherung gesorgt. Forscher aus Neuseeland, dem Land mit der höchsten Vasektomie-Rate, konnten jetzt aber keinen Zusammenhang zwischen Krebsrisiko und Vasektomie erkennen (JAMA 287, 2002, 3110). Die Forscher hatten Daten von über 900 Prostata-Krebs-Patienten im Alter von 40

bis 74 Jahren...
den Kontro...
tet. Das Erg...
Krebspatien...
gangenheit...
rilisiert wor...
personen wa...
neun Prozer...
lag die Vas...
Jahre zurück...
betrug diese...
Die Forsch...
daß auch 25...
griff kein er...
stata-Krebs...

Vasektomie ist für viele Männer noch tabu: Von den etwa 200 Millionen Paaren, die weltweit auf Sterilisation als Verhütungsmittel setzen, sind es bei zwei Drittel die Frauen, die sich sterilisieren lassen – und dies, obwohl eine Vasektomie ambulant erfolgen kann und